Nuestro saludo a Simón Radowitzky

Qué podemos decir hoy, al preludiar los veintiún años de fervor combatiente por Simón Radowitzky, tantos como él supo sebrellevar digna y valerosamente en el ergastulo, cuando nos sorprende un decreto habilmente político del presidente Irigoyen al conmutar la pena de presidio por el destierro? Qué reflexiónes pueden caber en nosctros, anarquistas, que hemos venido sustentando al frente de la campaña reivindicatoria por el martir de Ushuaia una inflexible conducta adversa a todo paso peticionante, al promulgarse un decreto que no hace sino revelar los bajos y reaccionarios fines del irigovenismo? El turbio caudillo de la Casa Rosada, avezado en el-cabildeo y el enjuagae, que sabe dejar caer unas oportunas lágrimas ante el cuerpo merte de un Marinelli masacrado por sus sigarios, ha pretendido jugarse una carta brava con el para nosotros imhorrable martirio de Simón Radowitzky, al cortar una agitación cuyas proyecciones no podía vaticinar, y dando, en su reverso, una satisfacción a la burguesía que confía en su "mano de hierro" para la represión de los revolucionarios, a la misma casta militar a quien castigó con heridas de muerte en el ajusticiamiento de Falcón, Simón Radowitzky, promulgando por un simple decreto el destierro del héroe del pueblo trabajador de la Argentina. El ejército y la policia, puntales del irigoyenismo gobernante, se darán así por bien eumplimentados. Y, en cuanto a los trabajadores y los revolucionarios, con la cerrada mentalidad que posee, los juzgará alejados de todo motivo de descontento y perturbación. La paz ha sido firmada... en Varsovia.

Pero estamos ante un hecho enuplido: Simón Radowitzky ha sido liberado. Esta sola noticia inundó de júbilo todos los corazones obreros y revolucionarios de la Argentina. Los brazos cenidos al trabajo o ausentes de cafor se abrieron y tendieron un instante a los otros brazos, las frentes se despejaron de toda hosquedad y toda sombra, las almas se unificaron en una sola alegria y ritmo y el grito, tantas veces ahogado en las gargantas por la angustia, la decepción o el plomo milico, de Simón Radowitzky libre! cruzó y halló un eco sostenido y timbreante en todos los ámbitos. Al cabo de veinte años Simón retornará al seno del pueblo trabajador de la Argentina, de donde surgió para cumplir el siempre magnifico gesto de vindicación y justicia popular. Aho-

desea abolir la violencia individual o

ue grupos sostlelie que la violencia !

gebernamental es de caracter imper-

sonal y necesaria, y en un bueña.

Esta pelcologia es contraria a la ver-

uadera idea'de no-vioiencia y ai con-

Estudo, due tuede impesir moralmen-

te a otra pafte do ese mismo puebro

a sooreponer su violencia para impo-

do la Constitución y del Estado.

habla de bandidos y ladrones, sin tra-

tar de distinguir at los que ya se han

los que necesitan de effas actual-

guesia privada o por el Estado. - ha

de perdurar para stempre, segun

Ellos no son de los que descan abo-

lir la violencia y el robo, sino de

aquellos otros que quieren mantener

su propia violencia y introcinio para

y de la explotación de la miseria.

Mientras exista esa psicología socia-

tiva por los medlos de la no viólen-

Yo no quiero decir que Chandi es-

té directamente comprometido o sea

responsable de la violencia cometida

contra el pueblo por este o aquel go:

bidrno, pero, mientras no denuncia

la violencia de todo gobierno, es de-

cir la que ejerce una parte de la so-

ciedad contra la otra, y mientras por

el contrario apoye un gobierno con-

do a esa violencia. Personalmente

creo que el apoyaria, - y esto basta

para probar lo que digo - la elec-

ción de cualquier gobierno antes que

La no violencia, no debemos con-

sideraria en Chandi y sus secuaces

que no han de desdecirse jamás.

Ciaro, que no podemos negar su gran

significado moral, como en Tolstol.

l'ero, en el terreno de las iuchas so-

marfo, ya que hay pruebas de ello,

las luchas de Bombay, etc., - si el

acusa, no preocupóse de combatir el

cabeza, ha venido aprovechando pa-

ra iniciar a una parte de la juventud

mas que muy pronto se volverán con-

parece afirmario, que la lucha arma-

cionario hindú habrá dado un paso

cusión en el mundo.

- ra está al regreso: vuelve a nosotros limitada la juventud, cuando sobre él cae la madurez de la vida del hombre, cumplida más de la mitad de su existencia en la dolorosa experiencia del presidio. Los que nunca lo hemos conocido, los jóvenes de hace veinte años como los de hoy, erguidos en el franscurso de dos generaciones revolucionarias en el amor jamás desmentido a su causa y su liberación, los que al cabo de cuatro lustros, o dos o uno le hemos aguardado, podemos rodearlo y estrecharlo seguros que el Simón Radowitzky que partió de nuestro lado el 14 de noviembre de 1909 vuelve este 1930 con igual dulzura, candor y aplomo heroico que en la vispera de su resolución gloriosa. Su regreso echará a vuelo las-companas de la nostalgia de una batalla abandonada un día en muchos corazones y quizás opere una resurrección tan-

Todo esto crecerá y deshordará en las almas, pero conviene que al júbilo unamos la reflexión y sepamos darnos una respuesta a cuanto significó esta lucha de veinte años en el anarquismo proletario y combatiente de la Argentina. Digamosnos, entonces: la causa de Simón Radowitzky; aún después de la lucha-que no se debe abandonar para su estadía en el país, no terminó el 14 de Abril de 1930, como el 14 de Noviembre de 1909 no cerró ninguna época de represión, de ofensas y de infamias para el proletariado argentino. Esta causa, que a través de veinte años fué cobrando conciencia, heroísmos y firmeza en el anarquismo, nos ha dado de si las grandes luchas del Centenario, los cientos de deportados, el empastelamiento, en sus lejanos tiempos heroicos, de "La Protesta", las asonadas y las represiones en las calles, los caídos en las plazas. la prisión y condeña de Antillí y Barrera en 1913, las tentativas de evasión y las huelgas generales en los últimos años. Pero, a medida que esta grande e indisoluble asociaeión con Radowitzky crecia, el gesto de 1909 no quedaba gravitando-en-los-espiritus como una epopeya ida, sino que la causa erguida de Simón Radowitzky encontraba sus-herederos anónimos o las personificaciones vigoroses de un Kurt Wilchens o Desiderio Funes.

Por qué hemos luchado veinte años, entonces? Para la "gracia" de Irigoyen o por la pelea, el combate abierto y siempre más alto, por la extensión y la conciencia de esta causa de Simón Ra-

dowitzky, que ha trasvasado los limites de un hombre, un inculto, la cárcel y la misma muerte? La defensa, la apología y la solidaridad con el prisionero anarquista y su gesto vindicador permanece en pie. En Simón Radowitzky defendimos al PRESO AHAR. QUISTA, AL VINDICADOOR, y su causa permanece tras los muros de las cárceles, así como su acto transcendió a otras conciencias y otros puños. Al llegarse a nosotros preguntará, no lo dadéis, por cuántos quedan prisioneros y pascará su mirada sobre todos en el anhelo-de encontrarnos sumados a sigo donde él también pueda reiniciar su vida hace veinte años cortada de revolucionario anónimo.

Hay una respuesta que dar a Simón. No hace muchos meses, un-Enero-de-este año, recibimos de él una carta que decía: "Mu-"cho me han hecho sufrir. Han inventado nuevos procedimientos "para conducirme al miedo o la locura. Sin embargo, he tenico va-"lor para resistir; nunea he querido manifestar a mis compañe-"ros de aquí como de la calle, nunca he querido que por mi haya "sacrificios. Lo sé y no lo ignoro: no soy ni seré el primero o el "áltimo de los anarquistas que se haya martirizado... Mi liber-"tad! Y si no quieren largarme... Paciencia, no por eso ha de-"detenerse la Revolución Social. Vosotros me queréis libertar de "las garras de los inquisidores, pero sabed que hay otros márti-"res que yo; son los proletarios inconscientes, y a cllos si que "hay que libertarlos, por ellos hay que entrar en la lucha direc-"ta, es allí donde deben gastarse nuestras fuerzas y dejar sem-"brados los talleres y las fábricas, hasta si es necesario con nues-"tras propies vidas"...

Qué quería Radowitzky? Qué respuesta le daremos? Sea nuestro saludo el redobie y la voluntad sostenida en la solidaridad a los caídos. Hoy y ahora, cerca nuestro, y tan cerca de los propios corazones como lo estuvo Simón durante veinte años, están Scarfó, Oliver, Mannina, Simplicio y Marino de la Fuente, sepultados en la carcel por los planes de represión de ese mismo Irigoyen que hizo la farsa canallesca, lanzando al aire la doble carta del destierro. A luchar ahora por ellos y por que Simón Radowitzky, al quedar en la Argentina, entre a compartir esta solidaridad con nosətros!

los mártires d

cepto de una sociedad paerfica y fraterna. Si una parte caniquiera del puento se considera con titulos sullmas tria del norte de Japón, el com- paneros, cientes para hacer uso de la violenpanero japones Autaro Unda. ca en nombre de la sociedad o del

La noticia de su muerto nie hirio procunuamente. Desde mucho tiempo soure los acontecimientos que conner su voluntad? Asi es como se tur- quieron a la condena de Unda y al han los partidos, todos concordes en martirio de, Daidscairo Furuta.__

que una u otra forma de violencia de-De sei impaesta al pueblo en nombre de Unda es nuevo; pero en el co. luego quemados, con alguna otra do en hodo Undo, tres meses despues unantif no atuere a este respecto de vivira targamente su memoria, como los demas hombres contaminados e la de Furuta y de tentos otros mar lo gritando: "Viva el Proletariado! intoxicados por esa sumisión habitual tires, de quienes se podría decir que a una a otra ciase de violencia. El do estan muertos.

Su vida, sus fuchas, su martirlo, representan una tragedia que solo posesionado de las riquezas sociales la pluma de un Saucespeare sabria descriuir dignamente. vo intentaro los un los costados hasta que permente y nan sido despojados son los an esnozo, que escribo con sangre y verdaderos y muicos ladrones. En tai lagrimas, para que el mundo eurocaso, el robo legalizado y santificado peo sepa que en los paises, del misde la riqueza social — sea por la bur- cerioso Oriente han existido y existen tedavia nombres que han muerto y que mueren por el triunto de

LA MASACRE

El primero do septiembre de 1923 ol Japon iné alligido por terribies benenciarse de las riquezas sociales sacudimientos sistilcos. En Tordo. estano simultaneamente el incendio nsta, pacinsta y humanitaria, no deventura que herra al para nizo nacer bemes esperar ninguna mejora, ninguna superación individual o colecpian de tomar ello como prelexto ara aplastar ibs movimientos subeffsives, desde el coreano opositor al aparquista, y desde el dia siguioute al de la mmane catástrole, hizo circular, entre los sobrevivientes fu- co, mientras las ropas, para destruir gnivos de la burguesia atemorizada, rumores de que los "socialistas y los coreanos haman lanzado bomoas", incendiado casas", "envenenado pozon y viveres". Estos rumores cayetra otros, él está indirectamente liga- ron en terreno fértil: la burguesia alarmada se puso cu estado de dofensa en cada barrio; las organizaciones militarizadas como la "Sociedad Nuova ' y la "Asociación de genunciar todas' las constituciones tos ex-combatientes' fueron prento que sancionan y hacen posible el uso movitizadas. Todos los componentes de la violencia gubernativas contra el de estas guardias biancas estaban pueblo. - De un ensayo de M. Acha: armados de grandes sables, pistotas y lanzas de pambu, y tenían por objetivo a los coreanos y los socialis-

Primer triunfo de la borda fué la

como un simplo paso político, sino como una actitud permanente de la destrucción de las habitaciones de La India-contione en su enorme te rritorio la quinta parte de la poblaciales y con experiencias históricas de los mas vastos termentos revolua.la vista, cabe preguntarse -- y afirnes rusus y asiaticas, aun no deelinadas en sus proyecciones históricas, pueblo himiù proseguirà por esos mepor más que la gran gusta otregea dios de revolación y conquista pacifica, mientras el imperio baltánico disz a gobernantes y capitalistas europeos pone de mas de 200.000 soldados adic- la garantia de un gobierno sociatista tos, reclotados en las diferentes ca- estabilizado, la nintu no hara sino trasisdar a nuevas zonas del mundo pas hindúes, y elementos de fuerza colàs grandes corrientes de despertar mo ser gobierno, magistratura y carhistorico que acabaran por cumplir en ella un ciclo previsto. Connovida que Chandi, por las limitaciones que revolucionariamente la India, extenincremento militar en la India y las didas la rebelión y el deseguilibrio de una periteria a otra, el llamado diferencias de castas, cosas que ei gobierno inglés, con Macdonald a la ciclo cuitural europeo estará terminado. Grandiosos elementos y motivos de creación popular entrarán en hindu en la carrera de las armas, ar- juego con la rebellon de la india viviente. Posiblemente estemos en el tra-Guandi y el pueblo que le sigue. Inicio de una vasta época de cambios Las consecuencias de todo esto, no en la tay del mundo, y no en el gopueden aun predecirse. Pero si, todo | bierno de las cosas, sino en sus destinos, espirituales. Estó traerá conda no está muy lejos. Entonces, o nos sigo un renovado aliento revolucionario d los campos yermos de Euroencontraremos ante una de les revopa e inundará América. Estonces la luciones históricas más considerables o ante una de las reacciones más | vida no estará circunscripta a detercanguinarias y lactuosas. De cual minados nombres - Ghaudi, por ejem-'quiera manora, el despertar rovolu. plo, - sino que revelara todas sus fuerzas ignoradas en una enorme Goadelante que tendra enorme, reper- ración revolucionaria que todos debemos esforzarnos por despertar.

Okuna fué arrestado el companero nes. Haristana, de 31 anos, secretario de sigo y escribo para fa prensa china la asociación obrera "Yun Rodo Kumial", con diez companeros mas. Fueron lievados secretamente"a la comisaria de Kumaldo, y alli muer-

En todos los comisariados los com*p*aneros fueron injuriados y maitraados. Los poticias, en gran número, cuerpos de las víctimas, o golpeardian el conocimiento; algunos hubioron de sufrir varias veces este tormento. Así R. Taheschi, atado con las manos a la espalda, fué sumergido en agua pútrida y encerrado luego en et local de detención de Na-

E. 16 de septiembre el compañero Sakae Usugi, de 32 anos, redactor del mensual anarquista "Rogo Undo ona , su companera Noo Ito, de 29 anos, conocius en el movimiento anarquista japones, y Munekosa ratecumoana, muchacho de siete anos, sobrino suyo, fueron transportados en automovii ai comando do is gendarmeria y ain estrangulados por et capitan de poifcia Amakasu, et subonciai Mori y dos cabos: Kamoshida y Honda. Los cadaveres lueron desnudados, Juego arrojados a un poteda hueda, eran quemadas. Sin embargo, el 20 de septiembre el delito fue describierto, y Amakasu arrestado peço despues; los demas policias fueron exonerados por haber sido evidentemento-considerados autores de la matanza, pero al publico no le 410 el gobierno el motivo de la exo-El asesinato de Osughi suscitó na-

turulmento la indignacion del pueblo nidad, empero, no podia telerar en sicontra el gobierno, pero éste no su- lencio! Y lentamente aparecieron los po poner término a la masacre de les vindicadores; amigos prontes a vencoreanos y los socialistas. Junto a gar con saugre al amigo caído, a es-.4054717922009140000220222000000222230000176252330001766253230001100025533300011000255322011159005762233

tado nos entristeció bastante.

alzan en sus brazos liberadores.

quista, la libertad de ellos!

El rescate anarquista

estallido de una bomba de dinamita y las primeras noticias llega-

das a nosotros, hace de esto seis meses, daban la gravedad de su

estado, una conmoción de angustia circuló en los que, más que co-

nociéndolo, le amábamos, por lo que su bella juventud, su espíritu

de riesgo y su disposición calurosa y humilde de verdadero mili-

tante anónimo del anarquismo representaban. Porque José Roma-

no constituía para cuantos tienen el sentido de la lucha anarquis-

ta directa algo más que un escritor o un conferencista: era la napa

virtual de ese amarquismo que está-continuamente sobre los he-

chos y su figura que pasaba a menudo desapercibida para quienes

gustan de gran .. · palabras, erguíase en el silencio para las tarcas

más pesadas de la propaganda y la permanencia a través de los

Por eso, su encarcelamiento y la primera gravedad de su es-

Pero el sentido de solidaridad anarquista, de un anarquismo

que confia en su propio valor y su sacrificio para el reseate de

los suvos, estaba alerta. Y Romano, al cabo de varios meses de

prisión, aún herido, es recuperado por un grupo de compañeros

que, armas en alto, asaltan el hospital donde estaba alojado y lo-

Grande es la alegría que esta vez llenó los pechos de todos.

no ya sólo por el recuperamiento de José Romano, como ante-

riormente de Sobradero y Ortells, sino aun más por el significado

de lucho que estas prácticas entrañan para el anarquismo directo.

hechos ignorados de la lucha revolucionaria cotidiana.

Más tarde, el fiscal le pedía ocho años de cárcel.

Cuando José Romano cata herido en Rosario por el violento

El 20 de febrero de 1928, murió muchos revolucionarios y el arresto, Osughi perecieron en gran número a prisión de Akida, en la región seguido de tortura, de muenos com- núestros compañeros, algunos millares de coreanos inocentes, y ni si-El 3 de septiembre, en la calle quiera los chinos quedaron inmu-

DESPUES DE LA MASACRE

La ciase dominante estaba preparango de mueno tjempo la masacre de Tokio. Unua estava indudable- rukuda, que había sido el comandanrara el mundo europeo el nombro tos a sablazos. Sus-cadáveres fueron de locale. Cada escuba indudade. Fuenda, que nama suo el comandansad presende que es asesmato de cre de chinos en Tsi-Nan-Fu. osugni deba atribulrse a la miciatiya personal def capitan Amakasu y de sos complices. Esta es una vulgar mentira, se sabe, en efecto, que ios mintaristas incupaban desde aigunos anos el desco de decollar en ia priniera ocasion propicia a todos os revolucionarios, y que durante ese tiempo los comandantes, en su inspeccion a las tropas, anunciaban que: "ci Estado espera nacen la guerra a los socialistas en un próximo porvenir"... De los acontecimientos mas que suficiente, que los asesinatos eu masa no partieron de la inicrativa personal de un individuo, sino del gobierno que cedio a la pre-

. Durante el proceso. Amakasu, e ascsino de Osughi, tue contempiado con consternacion por la burguesia, que después reconoció en él un patriota Heno de tantasia. Cón arregancla contesó haber ascsinado por pamas ninguno le creyó.

Touo el proceso, por lo demás, fué una comedia. Amakasu tue concenado a 10 ahos de prision, pero el 27 de enero dei año siguiente la pena le ruè renucida a 3 anos: y se acabo por ponerio ciandestinamente en libertad antes que terminase su primer año de

Un ejemplo más de la tristemente famosa justicia burguesa. La huma-

tiguatizar la "justicia", a espolear si pueblo: los anarquistas!

LOS VINDICADORES

Entre los amigos, y compañeros de Osughi estaban Uada, Furuta, G. Muraki, R. Kuratschi y T. Sintani, quienes resolvieron vengar la muerte de Osugal matando al general bién et ejecutor de la última mása. Co circungadas por tuertes contingen-

Prepararon el asalto a una casa del pequeno suburbio de Tokio, Kubikorbomura, fiando el 16 de septiembre para la ejecución, primer aniver- su habitacion, pluraki, por su parte, sario del asesinato de la familia Osughi. Kuratschi procurò la dinamita Sintani (abrico lo necesario para confeccionar la bomba,

Describiré abora brevemente la vi da de estos cinco compañeros.

D. Furata era un bravo militante Ge la idea anárquica, y no contaba más que 25 años de edad. Durante varios años editó el periódico anar cuista. "El Campesino". Junto con otros compañeres había fundado en la gran ciudad industrial de Osaka el grupo "Guilletina". Un año antes de su arresto había resuelto, con el compahero Tezu Nagahama y otros de ese grupo, destruir una casa bancaria de Osaka, y del atentado resultó muerto el banquero. Nagabama, G. Utschida, los hermanos Komischi y otros más fueron arrestados y recluidos en la prisión de Ognka, Furuta descendía de una familia

K. Uada procedía, en cambio, de una familia pobro. Muy joven aun, debió trabajar para ganarse la vida. Fué minero y, ocasionalmente, ferrovisrio. Autodidacta, a los 16 años era ya socialista. Poco después encontró en el anarquismo su campo de lucha. Magnifica figura do militante, animado por un entusiasmo inigualable, trabajó junto cor. Osughi y los demás en la gran obra de liberación de los explotados. Leía con pasión y escribió pocsías en gran número. G. Muraki era un viejo anarquista el amigo más intimo de Osughi. Simpático, afable, cortés. Desde mucho tiempo sufría de afección pulmo-Kuratschi era, como Uada, hi-

de gente pobre. Era tejedor de oficio y fué el fundador del sindicato en la fábrica en que trabajaba. T. Sintani había nacido también en la miseria. Era metalúrgico desninguna escuela. La experiencia de la vida lo convenció del anarquismo, como el solo medio para suprimir las injusticias y la iniquidad de la sociedad contemporánea do la que él era, entre tantas, una víctima.

EL ATENTADO A FUKUDA

Despuntó finalmente el día de vonganza, que no fué, empero, el 16, sino el 1.º de septiembre de 1924. Ese día se desarrollaba en Vinaki, suburbio de Tokio, una ceremonia conmemorativa del gran terremoto, y el general Fukuda iba a ser en ella el printevo tiempe, pues fue apresado por l dos de la libertad. la escolta de Fukuda.

Ese hombre era Uada. Fué llevado da la sentencia: al puesto de policia de Hondfuschi, D. Furuta, que fabrico las tranbas tiva, propia, porque estaba convenci-do que Amakasu asesinó a Osughi a R. Uada, que atentó contra el gene Por nuestros prisioneros, a las cárecles! Por el rescate anar- instigación de Fukuda, y había lle- rat Fukuda, es condenado a prisión gado a la determinación de matar a perpetua.

Fukuda para vengar a su compañero. _l mnediatamento la policia invadió. os domicilios de muchos compañeros. quienes sometió a largos interroga-

Cluco días después la casa del general Fukuda tue destrufoa por una somba, pero Fukuda no so hallaba en etla. Furuta y sus compañeros lanzaron otros explosivos, pero sin alcanzar, desgraciaŭamente, mejor éxito.

EL ARRESTO DE LOS VINDICA-

La noche del 13 de septiembre la poque, entre paréntesis, fué-tam- que-labitaciones. Las casas habian sites ue poricias; luego, uno de éstos, golpeo. la puerta pretextando la entrega de un teleginion, Furuta abrio, la policia se aponero de el e invadióse proponia hacer (nego; pero no tuvo tiempo para ello.

Kurauschi y Sintani se habian dirigigo con bombas a Osaka, para librar ue la prision al comp. Tezu y otros. has la policía oyo rumores del compiot y logro arrestarios antes de que tuviesen tiempo de poner en ejecu-

EN EL FOSO INFERNAL

El proceso a cargo de los cinco suarquistas no comenzó untes del 21 ue mayo siguiente. G. muraki habia ya muerto tragicamente. El 23 ue enero de 1925 cayo gravemente enfermo en la prision de Tokio, Sus conolciones de salud eran taimente graves, que el gobierno, tras muchas in-Sistencias, le acordo mablificatad provisoria. Fue nevaco a la imprenta cei organo anarquista japonés "Rodo unuo , conde percio ei sentido, ha-Diende sido yanos todos los esfuer-208 que so hicieron para reammarlo. Murakt, uno de los mejores y más vanentes, vinuicagores de Csughi, murio serenamente el dia después, a las lo, roncado de sus compañoros. Ası expire un hombre que duaute zo anos habia luchado con weign por in Anarquia, a pesar de Bu grave entermedad.

La causa de sa maerte, en verdad, era la tuberculosis, mas es tambiés cierto que el reso internat tuvo, sobre el progreso de su entermedad, inmuencia fatal.

LA COMEDIA DEL PROCESO

El proceso se desarrolló rápidamente en p ocos alas, del 21 al 23 de funio y et 15 de agosto. Al tercer ula el acusador público propuso la pena de muerte para Furuta, Uada y Kurati de la infancia y no frecuento nunca chi, y 10 anos de prisión para Sintani. Durante el proceso Furuta había caclamado: "Este proceso es una comedia!" Y tenfa razón. Yo también estoy convencido que ese proceso tub una comedia; no creo, empero, que los jueces tuvieran conciencia de elia. El grau mal es que, a comprenderia estéa siempre solamente aquellos que

Come los mártires de Chicago, fueron condenados los compañeros de Oriente después de la ridicula como dia de algunes días de proceso. El cipal orador. A las 18 lioras el auto- gobierno actual del Japón es o anigo movil del general llego a la puerta de tente: asesina a nuestros mi tantes Yinnaku-kin, y Fukuda descendió de uno tras otro. La justicia? Un escar el dirigiéndose hacia la sala de la nio! La humanidad? No existe! Se reunión. Un hombre que lo seguía le', da curso a la ley y la ley es manipe disparó un tiro de revolver sin herir lada por los gabiernos: es el instra lo. Iba a repetir el disparo, mas no mento con que masacran a lo. solda-

El 10 de septiembre fué proguncia

"BANDERA

...Por la la acci El militari dia em dia, o material y co

envenenamien de los pueblo significa la m amenaza cont de la vida hu cultura. Creemos que tra esas plag una de las ta portantes del eso responder Negra'', publ cenal, .. ilustra mente con fe la última hec dial y grabs

de ocho pág to, en donde material estad tura antimilit na y antigua, (tara en forma la v capacidad de todos, viej hombres y mu Es la primer en su género pañol, y estam antemano, no

llenara un va que ha de dist mediato de la acomida. Pedimos..a.t bajadores, los rios y antimilit cientes - que el verdadero s la lucha antin para la cual es gar a descubri de absorción n

la propia vida ser la escuela ciada educación condiciones r del taller mode la expresión de como el cuartel - su ayuda ma ral, direcciones interesadas en

periódico, como res o como divi Empresa de 1 creada por hom bajo, sin compr nada ni con nadi nemos al inicia más que de nue tad de lucha, con confianza en la o proponemos. El mero aparecerá Mayo próximo y

sivo verá la luz Precio del ejer čentavos. ∸ S semestral: un per 2 pesos argentino

Correspondence BERENGUER. o 272, Buenos Aire

NOTIC

esta ciudad y e

cultura revoluc

hanera siguiente: Si ación del espíritu, el ación no constituye placer numérico, sin ente de un fin de perf de cate principio que Atence Libre hace entes fines y proposif por la libre expresi ides consciéntes; este co de cultura universa catedra libre; trabaj que fuerzan el son encia, cl. arte, la filo: ética y pedagogia a tu intima disposición en el C. E. do Me a de las ideas y propode su recorresponde:

mies 2352, Buenos Aire